

Córdoba 1.º de Marzo de 1928

Año IX.-Número 3.088

LA VOZ

DIARIO GRÁFICO DE INFORMACIÓN



EPILOGO DEL CARNAVAL.— Varias notas de los distintos festivales del día de Piñatas en las sociedades Unión Mercantil Recreativa, Agrupación Artística Cordobesa y Figaro Cordobés.

Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 41

BANQUEROS

TÉLEFONO. N.º 43.—CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

PAPEL DE FUMAR

Indio Rosa

GRAN TEATRO

Calefacción Central

COMPANIA DE OPERETA Y ZARZUELA

Eugenia Zuffoli

CUATRO ÚNICAS FUNCIONES

Funcion para hoy jueves 1.º Marzo de 1928.

A las diez de la noche.—Formidable acontecimiento.—Debut de la Compañía.—Reprise de la bellísima opereta en tres actos de Leo Bar, adaptación escénica de Gómez Carrillo y José Juan Cadenas. **LA DUQUESA DEL TABARIN**.—En el cuadro del cabaret acto segundo, se interpretarán los números siguientes: 1.º «Tea for two» por las segundas tiples.—2.º «I love You» canción americana, cantada en inglés por **EUGENIA ZUFFOLI**.

Precios: Butacas, 5 pesetas; Anfiteatro 1'50; Paraíso, 60 céntimos.

La taquilla se abre a las cinco de la tarde.

Mañana viernes, **LA DAMA DE LA ROSA**.

El sábado, acontecimiento: estreno de **LA DEL SOTO DEL PARRAL**.

TEATRO DUQUE DE RIVAS Empresa A. Cabrera

Calefacción Espléndida.

TELEFONO 7-4-1.

Funciones para hoy jueves 1.º de Marzo.

Debut de la Compañía de Comedias de **JOSÉ MARÍA GRANADA**

A las diez en punto de la noche.—Estreno de la hermosa comedia andaluza en tres actos, original de José María Granada, titulada **LA NIÑA DE LOS SUEÑOS**. Considerada como la obra de la temporada teatral.

Butaca, 3 pesetas; Gradas, 40 céntimos.

A las seis y media de la tarde.—Cinematógrafo popular: Los episodios 5 y 6 de la gran serie **Las correrías del cauto Smith**.—Completarán el programa graciosas películas cómicas.—Butaca, 50 céntimos.—Gradas, 0'15.

Muy pronto, por la Compañía **JOSÉ MARÍA GRANADA**, estreno de la hermosa comedia **Soleá**, y reestreno del grandioso éxito de dicho autor, titulado **El Niño de Oro**.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día de 29 Febrero.

En venticuatro horas

temperat. m.º al sol y al aire libre . . .	16'80
a la sombra	14'00
mínima	9'00
media	11'50
Oscilación	5'00
Agua de lluvia en milímetros	35'80
Agua evaporada en milímetros	0'20

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm.a0º	759'80
Temperatura a la sombra	12'00
de termómetro hmd.º	11'00
Tensión del vapor	9'20
Humedad relativa	88'00
Estado del cielo	Lluvia.
Dirección del viento	S. O.
Fuerzas	Flojo
ecorrido en 24 horas	264'00

ALCOHÓLICOS!!



No tenéis fuerza de voluntad para vencer el vicio del alcohol?

Acudid a los célebres y antiguos

POLVOS COZA

contra la borrachera

De venta en farmacias
Depositarios: Comercial Anónima
Vicente Ferrer — Barcelona

En Córdoba: Bracho Hidalgo, droguería, María Cristina, 4.—Antonio Fuentes, farmacia, Alfonso XIII, 52.

En este periódico y en sección especial, daremos cuenta de todos los libros de los que se reciban dos ejemplares

Anuncios económicos clasificados

Los anuncios de esta Sección satisfarán de una a cinco líneas, 50 céntimos por día. Cada línea que exceda de las cinco primeras, quince céntimos. Mínimo. dos inserciones. Por cada inserción se abonará también quince céntimos por impuesto del Timbre.

Arrendamientos

Arrendamiento.—Se hace desde el día de un tejero en Almodovar del Rio a 200 metros de su Estación. Razon en Córdoba, Camisería Ortiz, calle Gondomar.

Compras y ventas

A 30 kilómetros de Córdoba y lindando con la carretera de los Arenales se venden 42 fanegas de tierra descuajada propia para labores y plantío de todas clases. Para tratar con su dueño en Villaviciosa: calle Barroso y Castillo, núm. 49, Tomás Barbero.

Se vende naranja de la Sierra por cientos, en la calle Ambrosio de Morales, 9.

Varios

Au Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Ele-

gante corsé forma Imperios Fajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientre y riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 38, principal, Córdoba.

Se ofrece ama de cría, primeriza, con leche fresca. Razon: Gran Capitán, 30, duplicado, piso segundo, derecha. Antonia Cajá.

Finca de Recreo. Desde el día se arriendan varios departamentos a precios económicos en la finca «San Fernando» junto al Santuario de Linares. Razon: Almanzor letra F, principal.

Una buena administración en la vida moderna aconseja reducir en lo posible el capítulo de «Eventualidades». ¿Acaso no le conviene asegurar los cristales de su tienda y de su casa? Elija a «Unión Catalana» con sus múltiples ventajas.

Informaciones de anoche

Los magos del aire

por el general Francesco De Pinedo

(TERMINACIÓN)

La llamarada

El episodio que más nos emociona es quizás el del incendio del «Santa María» en Roosevelt Lake. La lectura de este relato, de una sencillez tan noble y pura, resucita en nosotros la congoja de aquel día.

Me dirigí hacia el lago para embarcarme. Vi en aquel instante algún movimiento entre los curiosos que allí paraban.

Me asomé al borde, y me dió un vuelco el corazón. El agua alrededor del «Santa María» estaba ardiendo. Ardía también el bote de motor que estaba atracado al casco de la izquierda. El aparato lanzaba fuego desde los dos cascos a proa, y desde el plano central a popa.

Llamé a Del Prete y a Zacchetti. Estos, en aquel mismo instante, salían del interior de los cascos, donde estaban preparando la maniobra para poner en marcha los motores. Buscamos enseguida el medio de detener las llamas, acudiendo a dos o tres extintores. Todo resultó inútil. Los depósitos de gasolina ya habían sido atacados, dos o tres estallidos sordos y una nube negra, altísima, surgió del aparato.

Presenció la escena con el corazón desgarrado por una angustia indecible. Parecíame que ardía mi propia carne. Todos los presentes estaban asimismo emocionados y entontecidos.

—¡Sacad alguna fotografía!—les grité— para que me quede el último recuerdo de mi «Santa María».

Un minuto y medio después ya no quedaba del «Santa María» sino unos trozos de madera chumascados, sobre el agua humeante.

Adiós, mi querido y fiel compañero de aventura, que nunca faltaste a tu cometido. ¡Un signo cruel e idiota, ha reducido en contados instantes tus alas poderosas a un puñado de cenizas, y tu corazón valiente ya dejado de latir para siempre, después de haber salvado victoriosamente todas las adversidades! Adiós.

Traté inmediatamente de darme cuenta de lo que había sucedido. Los presentes me dijeron en seguida que un muchacho, después de haber encendido un pitillo, había tirado el fósforo todavía ardiendo en el agua cerca del aparato. Hay que notar el uso local de los fósforos contra el viento, que no se apagan hasta que no esté consumida toda la materia inflamable. El muchacho había desaparecido.

Tomé nota del nombre de dos o tres testigos. Del Prete y Zacchetti, que estaban a

bordo, dijeronme que nada anormal habían advertido. Durante el aprovisionamiento había caído al agua un poco de bencina, porque en el camión no llegaban siempre a tiempo para cerrar las válvulas cuando los depósitos estaban llenos. De repente, mientras estaban maniobrando las tuberías de reparto de la bencina para preparar el arranque de los motores, oyeron una crepitación extraña. Sacando la cabeza fuera de las escotillas, habían visto el agua en llamas, al rededor del aparato, y cómo se propagaba el fuego rápidamente a proa y a popa del «Santa María».

El golpe era grave. Me afligió hondamente, pero no me sacudió. Me encontraba en la situación de aquel poeta, de quien se cuenta que después de haber trabajado diez años alrededor de su obra maestra, una mañana la vió destruida porque su criada se la había quemado para encender el fuego en la chimenea. Un pequeño descuido vulgarísimo, un irreparable daño.

¡Fatalidad!

La parte más difícil del viaje había sido ya salvada. Los motores funcionaban de un modo perfecto. El aparato era como nuevo, no había perdido para nada su eficiencia ni ninguna de sus excelentes cualidades. Pero lo que había sucedido era sencillamente irremediable, y anulaba en buena parte el trabajo y los sacrificios que habíamos realizado hasta entonces. ¡Ya no me era dable regresar a Italia con el mismo aparato con el que había marchado, como ya había hecho con mi «Gennariello»!

Abandoné el lugar del desastre llevando la muerte en mi corazón, pero llevando también en el ánimo mi resolución tomada.

Mientras subía las escaleras del Apache Lodge, uno de los presentes me dijo, como para consolarme:

—¡Valor!

—¡Vaya usted a decirlo a otro cualquiera!...

Francesco De Pinedo.

Ayuntamiento

Han visitado al alcalde don Rafael Cruz Conde en su despacho oficial, don Pedro Santisteban, don Emeterio Tierno González, don José Molina Abela, don Juan Dionisio Montilla, don Dionisio Alonso Delgado, don Manuel Guerrero García del Busto y el teniente don Juan Gallo.

Visitas



«El Debate» es un periódico que cuando caza una idea por los cabellos, no hay poder humano que le haga soltarla. Y a cada momento nos coloca el consabido disco.

Francamente, se pone un poco lata. Las cosas tienen su momento, su instante crítico, su actualidad, Y pasado ese momento sobrevienen la jaqueca y el hastio. No, no interesa ya.

«El Debate»—y a este propósito van enderezadas estas líneas—se encariñó excesivamente con la idea de fundar una Escuela de Periodistas. Polémicas, argumentos, controversias... Nada. «El Debate», firme en sus trece. Todo antes que confesar el propio fracaso. Y téngase en cuenta que la Escuela de Periodistas es un rotundo y positivo desatino. Dicha institución tiene por objeto, no solo dotar al presunto periodista de cierta cultura, sino adiestrarle en el manejo de la información, de la gacetilla, del comentario.

En principio, no desentona la idea. Si. Hay que organizar la disciplina periodística; hay que encauzarla, hay que dar la norma y el sentido profesionales. Pues no señor, todo eso es un mito. El periodismo no es profesión de reglas, ni de leyes, ni de preceptivas. El periodismo no puede asfixiarse entre cuatro preceptos escolásticos.

El periodismo, es, casi siempre, circunstancial. Su éxito es personal, y depende del temperamento, y del concepto subjetivo que se tenga de la información o del comentario. Y ambas cosas no son susceptibles de organización ni de disciplina.

El periodismo, es ocasional las más de las veces. Del menor detalle, surge una rectificación de procedimiento. Lo inesperado; lo fortuito; lo casual. He ahí la médula del periodismo.

Y he ahí la absoluta ineficacia de una Academia que pusiera trabas a la espontaneidad y a las iniciativas personales del periodista.

La Voz es el periódico de mayor difusión de Córdoba y su provincia. La gran tirada de nuestro diario, hace de él una indiscutible tribuna para la propaganda.

A través de la Prensa

“La Nación”

Arterius, en un artículo que titula «Superavit, sí. Superavit, no», hace algunas apreciaciones acerca de la política económica, terminando su bien documentado artículo en la forma siguiente:

«En todo caso, aun cuando los gastos no fueran tan indudablemente extraordinarios como son los que ahora discurremos, siempre será una medida de buen orden y de claridad y sinceridad en las cuentas decirle al país: «Señor: éstos son los gastos que podemos subvenir con nuestros recursos ordinarios, con nuestros ingresos anuales; y estos otros son los que no podemos permitirnos con esos recursos, sino acudiendo al crédito.» El país, de ese modo, sabrá a qué atenerse; sabrá de antemano—y esto es lo más importante—hasta dónde va a llegar su endeudamiento y cómo va a salir de él.

Lo otro, el involucrar gastos normales y gastos anormales, dejando que los déficits se vayan acumulando sin que pueda preverse cuál será su límite; el acudir desventajosamente a los empréstitos de Tesorería a medida que se producen los descubiertos en la hora crítica y angustiosa, no proveyendo al pago de cada deuda sino con una nueva deuda... eso es el desorden y el prodromo

de la quiebra. Los resultados de tan desastrosa política son la desmoralización financiera, la depresión del ánimo público, el envilecimiento del signo monetario, el descrédito ante el extranjero que conocimos en los últimos años del antiguo régimen. Ved, en cambio, cómo reaccionan los hechos ante la claridad y la sinceridad en la gestión de la Hacienda: la peseta avanza, el prestigio en el exterior es mayor que nunca.»

“El Sol”

Vuelve a tocar en una de sus editoriales el tema de la residencia para ciegos, haciendo un comentario que termina así:

«La sola iniciativa de acometer la resolución de este problema con la sinceridad que el señor Martínez Anido ha testimoniado en varias ocasiones, merece el aplauso de todos, hasta se ha tonido el acierto de sustituir por la de «Residencia», como pedíamos en uno de nuestros editoriales, la palabra «Asilo», de un significado totalmente opuesto a lo que pueden y deben ser los establecimientos profesionales para los privados de vista.»

“La Unión de Sevilla”

Se ocupa en una editorial del aplazamiento del Certamen Ibero-americano.

RÁPIDA

EVA

Miradla. Alta, esbeltísima; maravillosa de línea y de expresión como un mármol de Bellvedere. En su cuerpo macizo y ateniense hay toda la gracia de perfiles afroditas. En sus ojos—verdes, verdes, como dos pedazos de mar latino—hay la serenidad romana de una vela triangular, de esas que navegan como cisnes, bajo el penacho verde,—verde también—siciliano. En su cara, la nieve de todas las Rusias. Y, en su pelo todo el oro, hecho trigo, de las pampas lejanas.....

Eva. Eva es la serenidad. Eva es el idolo, el icono inmóvil, que invita a la adoración. Su nombre, ya es una bella síntesis de mujer. Como un símbolo de todas las mujeres; como una gentil teoría de todas las feminidades.

Nació en este siglo, y se llama Eva. Y ese nombre tan femenino, es como un cartel de desafío a esas mujeres de hoy, que lucen una antigua vitola de efebos. Y en ella vive toda la gloriosa genealogía de las Pompadour, y las Dubarry, y las La Vallière. Dulce como Manón, y altiva, como la altiva Condesa de Montijo.

Así es Eva. Mujer, y mujer. Para pasar por el mundo, ya es bastante con eso.

Taborda.

Gobierno Civil

Traslado de presos

Se ha ordenado el traslado desde la cárcel de esta capital a la de Posadas, del preso Antonio Heredia Heredia.

De Baena a esta capital de Federico Ramiro Romero.

De la provincia

Choque de automóviles

En el kilómetro 371 de la carretera de Madrid a Cádiz, chocaron los automóviles de esta matrícula números 2.584 y 1.775, conducidos respectivamente por Manuel Cabello Pozuelo y Manuel García Rodríguez.

Los vehículos resultaron con grandes desperfectos.

También en el kilómetro 91 de la carretera de Jaén a Córdoba, en las proximidades de Castro del Río, el automóvil de la

matrícula de Córdoba número 1.382, conducido por su propietario, Gabino Rubio Pérez, chocó con el número 2.481, que guiaba el chófer Antonio Mata López.

Ambos automóviles resultaron del choque con averías.

En ninguna de las dos colisiones produjéronse por fortuna desgracias personales.

Hurto de aceitunas

La guardia civil de Priego ha detenido a Luis Arévalo León, que intentó vender unos cincuenta kilogramos de aceituna, procedentes de hurto cometido en un molino aceitero, propiedad de don Juan Camacho Serrano.

El autor del hurto y la mercancía intervenida, quedaron a disposición del juzgado correspondiente.

Hacienda

Libramientos

Por la Tesorería Contaduría serán satisfechos mañana todos los libramientos pertenecientes a los haberes de todas las clases activas del Estado.

Ayuntamiento de Córdoba

Alcaldía-Presidencia

A las doce horas del lunes 5 de Marzo próximo se celebrará en el despacho de esta Alcaldía un concurso de postores para la venta de los quince millares de naranjas agrias en que se calcula el fruto de esa clase pendiente en los jardines y sitios públicos de esta ciudad.

El tipo sobre que ha de versar la licitación se fija en ciento cincuenta pesetas, debiendo hacer en el acto el rematante el abono del importe en que se le adjudique dicho fruto.

Córdoba 28 de Febrero de 1928.—R. Cruz Conde.

Mantones y Pañuelos talle de Manila en El Metro buen surtido a precios muy convenientes.

Cuartos de baño

Compuesto de 9 piezas, Ptas. 400

José González

Gran Capitán número 19

PARIS

La influencia de New-York.-Los cock-tails, elementos de civilización.-El bar.-El bar a tres mil metros.-Recetas famosas.-Los yanquis en Paris.

No es ningún huevo de Colón decir que, desde hace unos años, Paris se deja conquistar por Norteamérica. Pero resulta interesante observar cómo entre las baterías de asalto que la tierra de Colón lanza hacia la nueva Bastilla y que se llaman deportes, *charleston*, *jazz*, *gira*, etc., va abriéndose cada vez más camino un proyectil líquido, que precisamente en Yanquilandia es de fabricación clandestina: el *cocktail*.

El último chic

Es evidente que la técnica del *cocktail*, complicándose, refinándose, tiende a entrar efectivamente en el dominio de las bellas artes, cuando menos al lado de la Gastronomía. Esta es en Paris, ya se sabe, una auténtica Musa, aun cuando el gorro blanco en la cabeza y la servilleta alrededor del cuello le confieren un aspecto algo más prosaico que el de sus hermanas de Helicón. Los críticos culinarios tienen cátedra en los grandes diarios de la capital, y se les escucha, por lo menos, tanto como a los críticos literarios o a los de pinturas. ¿Quién no lee los juicios de un Carnonskys o de un Marcel Rouff con interés a lo menos igual, además, haciéndosele uno agua la boca, al que se presta a un Lucien o a un Pawlowsky?

Pues bien. La habilidad de juntar los ingredientes de un *cocktail*, hasta alcanzar los primores de una obra de arte, empieza a apreciarse con igual moneda, y los rotativos abren una sección «aperitiva», y se publican retratos de barman y salen libros, que se codean, en los escaparates, con los textos inmortales de Brillat-Savarin o con los suprarrealismos gastronómicos de Paul Reboux.

Hemos entrado verdaderamente en la era del *cocktail*. El *five o'clock...cocktail* está destronado a la hora clásica de te. No hay «vedette» del *Tout-Paris*, masculina o femenina, desde el pintor Van Dongen al novelista Dekobra, desde Mistinguett a Fougita, que no quiera gloriarse de una receta suya personal.

Un "barman" entre las nubes

Los síntomas de esta *cocktailmania* no son nada raros. En muchas casas elegantes existe, contiguo al comedor, un chiribitil; un real y verdadero bar particular, con estanterías, donde está la biblioteca de los «elementos» para las distintas mezclas—Porto, Vermouth, Kirsch, Cherry-brandy, etcétera—con altos taburetes, con mostrador, con *barman* en bata blanca detrás del mismo, para los que no quieren ni siquiera realizar el esfuerzo cerebral de estudiarse su receta personal. En las exposiciones de Artes Decorativas véanse ensayos de estos pequeños templos del aperitivo, que hacen entrar en gana tan sólo al verlos: el cubismo a veces pone allí su mano, y hace de ellos unas verdaderas alhajas de originalidad y de primoroso buen gusto.

Pero yo sé de una pareja *chic*, que en ocasión de su boda, se ha amueblado el nido de un modo decididamente *cocktailómano*. El comedor, en forma de bar: se come sentados en altos taburetes, ante el mostrador.

¿El bar? ¿Qué? ¡Pero si podeis hallarlo en el mismo cielo! ¡El Bar Volante! No se trata del título de una novela de Julio Verne o de Jean de la Hire. Se trata de una realidad.

Un día, los directores del servicio aéreo Paris-Londres, se dieron cuenta de que los *habitués* del trayecto, por más que fueran fantásticas las bellezas del panorama—*toujours perdrix*—se aburriría. Un remedio: El bar, qué diantre.

Y el bar fué. Contratose a un campeón del *shaker*. Y hoy ese hombre es quien entre las nubes, como un dios, va mezclando los filtros que han de dar el olvido a los mortales y ha hecho ya quinientas veces el viaje aéreo entre las dos metrópolis.

Steer es su apellido. Y en el aerodromo del Bourget os contará que en el bar del aerobus los viajeros están sentados en sus *rocking-chair* con igual desparpajo que si lo estuvieran en los taburetes de los bars de este bajo mundo. Os dirá que se trata casi siempre de ingleses, americanos, alemanes, pues los franceses prefieren, por lo del cambio, el paquebote via Dieppe o Boulogne. Y Steer os subrayará la punta de orgullo que sus parroquianos ponen al decir, con ademán descuidado, al amigo asombrado: «Pero era mejor el *cock-tail* que saboreé la pasada semana a mil metros de altura sobre Abbeville...»

Nuevos "cock-tails"

Uno de los más nuevos y más afortunados—¿podía ser de otro modo, dado el nombre que lleva?—es el *cock-tail Lindbergh*. Parece que se han consumido en Europa cuatro millones de copas. La receta la reveló el señor Magno Boscoso, *maitre d'hotel del Majestic*. Ingredientes: unas gotas de coñac, un poco de curacao, gotas de ajeno, bitters en cantidades insignificantes. Se contamina el borde de la copa con zumo de limón; luego con azúcar que se deja cristalizar. Llénese el vaso por mitad de la mezcla preparada; la otra mitad con champaña.

¿Queréis el *Angeles Kiss*?—el beso de un ángel—. Un tercio de crema de cacao, dos tercios de gin, una cucharadita de las de café de nata y el sacudimiento de rúbrica. ¿El *Brandy cock-tail*? Un tercio de vermouth Torino y dos tercios de champaña.

Cuando Yanquilandia sé moja...

Si los parisienes tienen ahora, de un modo incurable, la mania del aperitivo, del *apéro* como se le llama por aquí, con esta característica costumbre del atajo verbal, que hace decir además *vélo*, *métro*, *dactylo*, *cinéma*, etc., los americanos del Norte, a la sombra de la Torre Eiffel, felices de hallarse en un paraíso terrenal, donde la manzana del alcohol no esté guardada por

una serpiente, se entregan a las voluptuosidades alcohólicas con ese arranque que es peculiar en ellos.

Las más famosas *muffées*—Lorracheras, merluzas, turcas, etc.—que registran los Anales Parisienses, son precisamente las tomadas por los hijos del Tío Sam. Está reciente el episodio de ese joven yanqui que formaba las delicias de un bar elegante de la Rue de Clichy. Tragaba, y al mismo tiempo explicaba, con una lógica que no admitía réplica: «Cuando he tomado un *cocktail*, me siento otro hombre».

Concluyeron por llevárselo al *poste e police*, en la media sombra de la madrugada, porque ya no le cabían los *cocktails* en el pellejo y empezaban a reventar.

Como chascarrillo final, contaré la pistnuda respuesta de una americana, hermosa como las americanas cuando saben ser hermosas, que entró, cubierta de un sin fin de pieles de lujo, en un colmado muy *chic* en las inmediaciones de l' Etoile:

—¡Ah, quisiera...!—y aquí el nombre de un aperitivo muy alcohólico.

—Muy bien, señora. ¿Una botella?

—No. Veinticinco botellas.

—¿Son para un bar?

—¡No! Son para mí. Pero tengo que ausentarme por cinco días durante el mes.

¡A la salud de usted hermosa americana! Es la América seca, que en Paris... se moja.

Sección religiosa

Santoral y cultos de hoy

Día 1.º de Marzo.—El Santo Angel de la Guarda: Santos Guiberto y Albino, obs.; Abundancio, Micéforo, León, Donato, Adriano y Santa Antonia, mrs.

Fiesta del Santo Angel de la Guarda.—Es tanto el amor y el cuidado que Dios tiene del género humano, que a todo hombre desde que nace le tiene dado un Santo Angel de la Guarda, que siempre está atentísimo para librarle de cuanto pueda dañar su conciencia y alma, avisándole, quitándole peligros y enseñándole el modo de conducirse bien. Y no porque le resistamos y desobedezcamos se enfada y cansa, antes bien está diligentísimo para todo nuestro provecho, y porque siempre anda en nuestra compañía, o si se aparta o nos pierde de vista, deberíamos avergonzarnos de hacer delante de nuestro Angel custodio lo que nos avergonzaríamos de hacer delante de alguien. Un enemigo tenemos que desea y procura incessantemente nuestra perdición, que es el demonio; y un amigo verdadero que es el Angel de nuestra guarda, el cual con el mayor empeño procura nuestro bien; el demonio persigue por odio a Dios y envidia de nuestra felicidad; y el Angel custodio es tan solícito de nuestro bien por su inflamado amor a Dios y ha nosotros y por ver lo que el Señor nos ama. Encomendémonos fervorosamente a nuestro Santo Angel para que nos ampare en vida y en muerte.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—En el Convento de Capuchinos.

Corte de Marla.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día, jueves 28, a nuestra Señora de la Asunción, en la Catedral.

Solemnes funerales por el alma de don José García Martínez

Hoy, a las once de la mañana, se celebraron en la iglesia parroquial de San Andrés solemnes funerales por el alma del excelentísimo señor don José García Martínez.

El duelo, numerosísimo, fué presidido por el alcalde de la ciudad don Rafael Cruz Conde, don Eugenio Barroso y Sánchez Guerra, don Manuel Enriquez Barrios, don César Alba, don José Ortiz Molina, don Ricardo Aparicio, señor conde de Colomera, don Manuel López Madueño, don Rafael Gavilán Bravo, don José López Serrano, don Julián Jiménez, don Francisco Amián Gómez, don Enrique Luna, don José de la Linde en representación de los farmacéuticos, don Isaac Holgado, Mr. Cantaix, director de la Electro Mecánica; don José Carrillo Pérez, don Eduardo Baro, director de «El Liberal»; don Patricio López y González de Canales, don José Fernández Jiménez, don Camilo López Soler, don Florentino Sotomayor, conde de Casa Chaves, don Joaquín Velasco Ruiz Caval, decano de los abogados; don Francisco García Espino, don Antonio de la Bastida Fernández, don Santiago Jimena, don Rafael García Guijo, director de la Escuela de Artes e Industrias; don Apolinar Rodríguez, don José María Rey Díaz, por el Cuerpo consular; don Rafael Conde Jiménez, don Francisco Belmonte González Abreu, don Rafael León Priego, don Rafael Herrera Baena, don José Diéguez Fernández, interventor de Hacienda don Fernando Romero de Torres y su hermano don Enrique, y por la familia, don Rafael Coca, don Patricio García Domenech, don Carlos Vázquez Barbe-

ro, don Juan Aguilar García, don José Aguilar Caballero, don Francisco Labrador Moreno, antiguo dependiente de la farmacia del señor García Martínez, y don Antonio Losada.

Se cantó la misa, a gran orquesta, que dirigió don Juan Espejo Moreno y que, como los oficios, era del maestro Heruandéz.

Las lecciones, del maestro Gómez Navarro, fueron cantadas por el tenor señor Luque y bajo señor Rodríguez.

El templo se hallaba profusamente iluminado con luces de cera.

La misión del reporter resultaba difícil, por la aglomeración de público que impedía dar un pase en el amplio templo de la parroquia de San Andrés.

De los pueblos vinieron numerosas comisiones para testimoniar este póstumo homenaje del hombre insigne desaparecido, que no tuvo otra misión en la Tierra que practicar el bien con desinterés y lealtad.

Don Eugenio Barroso, que llegó esta mañana en el expreso, con el piadoso fin de asistir a los funerales y a quien tuvimos ocasión de saludar en la puerta de la iglesia, no podía ocultar la emoción que la muerte de aquel amigo de tradicional lealtad para su padre y para él, le había causado. Y a nuestros oídos entonó la fervorosa plegaria de la amistad y del recuerdo.

Y otra vez más nos sumamos al dolor de los familiares del varón insigne, dignísimo y caballeroso, que hoy nos abandona y cuya muerte llora Córdoba.

En la Casa de Socorro

Suceso raro

A las 4 y 20 de la madrugada ingresó en la clínica de la calle de Góngora el joven de 16 años, Rafael Clavero Ruiz. Reconocido por el médico de guardia don Angel M. Castañeira, se le apreciaron heridas contusas en las regiones malar y labial superior derecha, contusión en la región occipital y oreja izquierda y hombro del mismo lado, conmoción cerebral y probable fractura de la base del cráneo.

El hecho ocurrió entre los kilómetros 5 y 6 de la carretera de Sevilla. Según tenemos entendido, este individuo venía como viajero en el automóvil 2.881 de la matrícula de Córdoba, conducido por el chófer Manuel Alvarez Herrera, y sin que ése sepan aún las causas, se abrió una portezuela del carruaje y fué arrojado al suelo, hiriéndose en la forma relatada. En grave estado pasó al Hospital de Agudos. El herido es vecino de esta capital con domicilio en la calle Alfonso XII número 108. Del suceso se ha cursado el oportuno parte al Juzgado de Instrucción.

Accidente del trabajo

Rafael Gálvez, de 27 años, tuvo la desgracia de producirse una herida por desgarró en el dorso de la mano derecha, calificada de menos grave, trabajando en la fundición de don Félix Martín.

Caída

En la plaza del Potro cayó la joven de 24 años Carmen Castejón Navarro, produciéndose una herida contusa en la región frontal y en la nariz. Diagnóstico reservado.

Tribunales

Sumarios

Baena: Por lesiones inferidas a Antonio Jiménez de la Cruz en la mina denominada «Tres Palmas», en término de Luque.

Aguilar: Por hurto de aves a Juan Sánchez Adame.

Montoro: Por daño en una tapia de la finca «Los Tres Molinos» y hurto de prendas a la vecina de El Carpio María Josefa Bioque Moya.

Córdoba: Juzgado del distrito de la Derecha. Por hurto de tejidos a José Valero Gandía.

—Por hurto de prendas a Manuel Naz Filete).

Juicios para mañana

Sección primera: En la causa incoada por el juzgado de Hinojosa del Duque, por tenencia de armas, será defendido el procesado Manuel Fernández Peña López por el letrado don Ildefonso Porrás y representado por el procurador don Luis Usano.

Sección segunda: En sumario instruido por el juzgado de Bujalance, por el delito de estafa, contra José Galán Gallardo. Será defensor el abogado don Francisco Velasco Aguilar y procurador don Ramón Jiménez Roldán.

Militares

Presentado

El comandante de Infantería don Angel López Montijano, cumplimentó al gobernador militar de la provincia don Daniel Cáceres y Ponce de León, a su regreso de Villaviciosa.

Quinquenio

Se le concede uno de 500 pesetas al comandante juez de la plaza don Joaquin Struc.

Disponible

Don Angel Sierra Jiménez, teniente de Infantería de la primera región, vuelve al servicio activo al batallón Gomera-Hierro.

Depósitos para agua

marca **Rocalla**, de muy poco peso y muy resistente.

PIDA PRECIOS EN

MEDINA-AZAHARA

Canalejas, 9.

Teléfono 624

Noticias locales

Subasta

El lunes próximo, día seis de marzo, tendrá lugar en el Monte de Piedad del señor Medina y Caja de Ahorros de Córdoba la subasta pública de ropas y efectos procedentes de empeños hechos en la oficina calle Manriquez 1, durante los meses de mayo, junio y julio últimos y que con arreglo a los estatutos de la casa corresponden venderse. El acto dará principio a las diez de la mañana.

«Córdoba Deportiva»

Hemos recibido el número 137 de «Córdoba Deportiva», correspondiente a la semana actual, y cuyo interesante sumario es el siguiente:

El verdadero sentido del deportismo, por José A. Trabal; Desde la Meca de los deportes, por Xut And Toby; El árbitro; Se dice, por Robinito, Camperas, por Luis Ruiz de Castañeda; Página sevillana, por Ergam; Mensajeras; Partidos en Madrid y provincias; Información completa de los partidos de campeonato.

Ilustran las páginas de este número de «Córdoba Deportiva» una foto del boxeador cordobés Luis Luque y un detalle de una montería.

En la portada presenta una bella automovilista.

De nuestros corresponsales

LA VOZ en Agullar

Baile del Circulo Unión Patriótica.—Inolvidable noche; noche fantástica que dejará un recuerdo latente en nuestro pensamiento; horas plácidas en que sugestionados por el grato ambiente dimos al olvido la cotidiana tarea, más o menos penosa. Eso fué el baile que el Circulo de la Unión Patriótica dió a sus socios en el grandioso teatro Alfonso XIII.

El coliseo encontrábase caprichosamente adornado: un gran derroche de luz, flores, follaje, mantones de Manila... pero todo este marco fué eclipsado por el lienzo que encerraba: ocho o diez centenares de mujeres, flores del jardín humano, que ofrecían a Terpsicore el inapreciable tesoro de su simpatía y garbo.

A las nueve comenzó el baile. Plateas ocupadas por niñas elegantemente disfrazadas; palco escénico, palcos, butacas y anfiteatro, repleto todo de nenas admirables.

La batalla de serpentinas, papelillos, caramelos y flores, fué constante; diríase que los concurrentes, atacados de rara locura, querían sepultar a las parejas y regar las plateas.

En las primeras horas fueron insuficientes las amplias y distintas localidades del magnífico teatro para colocar a tantísimo público como asimismo el gran salón del baile.

Así, en este trajín carnavalesco, continuó el baile hasta la hora de la Piñata, que resultó lucidísima por el gran número y variedad de sus premios, rifándose además, entre las señoras y señoritas, un valiosísimo regalo.

Las cinco de la madrugada serian cuando se terminó este gran baile, que ha sido el más hermoso y concurrido de cuantos en Agullar se llevaban celebrados hasta la fecha.

A más del crecidísimo número de señoritas de la localidad, honraron el baile con su presencia bellisimas señoritas de los pueblos vecinos, cuya asistencia dió gran esplendor a la fiesta.

Y como sería injusto terminar esta crónica sin dar mi enhorabuena al organizador del acto, recibala el señor don Vicente Romero García de Leaniz, presidente del Circulo de la Unión Patriótica, el que ha logrado ver coronado por el éxito sus constantes desvelos.—*J. V. de Castro.*

LA VOZ en Bujalance

Epílogo del Carnaval.—Poco hemos de decir del domingo de Piñata, pues dado al mal tiempo que hizo, pasó este día bastante desanimado. Los aguaceros que descargaron sobre esta población, deslucieron en parte el domingo de Piñata.

La lluvia hizo que el público y máscaras buscasen refugio en los cafés y casinos, hallándose casi desiertas las principales calles de nuestra población.

Como nota más saliente de todo el Carnaval, hemos de consignar los bailes de Piñata.

Salón del Pósito.—El Salón del Pósito presentaba un aspecto imponente; artísticamente alumbrado y con sumo gusto exornado, han demostrado los chicos de la organizadora que saben hacer estas cosas.

Según se nos dice, han querido reservar parte de los ingresos obtenidos para dar una merienda a los pobres de esta población. Bien merecen que se les aplauda.

Sería interminable la relación de las muchachas que asistieron a este baile; pero entre ellas recordamos a las simpáticas y bellisimas Juanita Soriano, Catalina Ruiz Dolores y Esperanza Benítez, Teresita Montilla, Maria y Lucía Zurita, Anita González, Quiteria y Paulina Aranda, Amparito Mellado, Anita, Maria y Pilar Moreno; Ana y Paquita Fernández, Maria Vallejo, Constanza Ortiz, Rosita Villafranca, Ceci y Pilar Torres; Antoñita Palomares, Adoración Moratalla y otras muchas que sentimos omitir.

Juventud Artesana.—También esta Sociedad celebró el baile de Piñata, que estuvo muy concurrido.

Se distinguieron por la originalidad de sus disfraces las señoritas Ceci Torres y Antoñita Palomares.

Hubo preciosos regalos a las señoritas que asistieron.

Igualmente celebraron sus bailes de Piñata la Sinfónica Obulculense y el Circulo de Artesanos.

Enferma.—Se encuentra enferma en Madrid, aunque no de mucha gravedad, la madre de nuestro distinguido amigo el arquitecto municipal de ésta don Antonio María Sánchez.

Deseámosle pronto restablecimiento.—*Corresponsal.*
27-2-1928.

LA VOZ en Montoro

Riñas de gallos.—El domingo de Piñata se matricularon en nuestro circo gallístico catorce gallos y de ellos se concertaron tres quimeras:

Primera. Un pollo dorado de Juan Delgado, con 3, 7 y 1½, 18, con otro de Manuel Alba, con 3, 7, 18. Después de reñidísimo combate, dadas las excepcionales condiciones de los gallos; gana el de Delgado en catorce minutos 60 pesetas que llevaban de postura.

Segunda. Una jaca naranja del médico don Patricio González, denominada «Conejera», preparada por Casalilla, con 3 y 6, con otra negro-dorada, llamada «La Tocinera», de igual peso, de Juan J. Fimia. Manejaba tan hábilmente el «bisturí» la del médico, que obligó a su contraria a cantar la «gallina», haciendo perder a su dueño 40 pesetas, y

Tercera. Un pollo de Pedro Romero denominado el «Tonto», con 3, 6, 20, con otro de igual peso y púa, del gran Casalilla. Pelean 20 pesetas, que gana Casalilla en 28 minutos.

Aunque siempre hemos tenido como gran inteligente al dueño del reñidero señor Ro-

mero, lo confirma el apodo que puso a su gallo, pues su quimera fué de un verdadero tonto.

La presidencia a cargo del señor Vega-Leal, tan acertada, como siempre.

Las máscaras de Piñata.—En este día, a pesar de la lluvia que reinó, el público tuvo ganas de divertirse. Se vieron más máscaras que en los días de Carnaval, pero sin nada de particular en los disfraces, estando animada la plaza de Alfonso XII, donde también tocó la banda de música. Los bailes de los círculos Primitivo y de La Unión, muy animados, luciendo la bella juventud femenina bonitos y raros disfraces. En el Primitivo hubo Piñata, que hizo estar la fiesta más animada y atractiva.—*Corresponsal.*

Febrero de 1928.

LA VOZ en La Carlota

Letras de luto.—Ha fallecido la benemérita señora doña Antonia Moreno Romero, maestra de una escuela nacional de esta villa y persona prestigiosa que, por sus admirables condiciones, se había captado el afecto y el cariño de todo el pueblo en los muchos años que ejerció el Magisterio.

Descanse en paz tan bondadosa señora, y al rogar a nuestros lectores una piadosa oración para que el Altísimo conceda a su alma un puesto en la mansión de los justos, enviamos a su viudo don Manuel Angulo, hijos y resto de familia el testimonio de pesar y condolencia del vecindario por tan sensible pérdida.—*Corresponsal.*

Cementos

YESO PRIETO Y BLANCO

AZULEJOS PINTADOS

LOSETAS DE CEMENTO

LOSETAS Y LADRILLOS

SEVILLANOS

TEJA ALICANTINA

PILAS Y FREGADEROS

Fernández y Muñoz

antigua sucursal de

Jacinto Canivell

Avenida de Canalejas, 2

Frente Puerta Osario

Teléfono 636

Trajes hechos para caballeros y niños en El Metro y Sucursal calle Concepción, número 30, extenso surtido muy variado.

Información telefónica

El negro Goodfrey vence por puntos al español Paulino Uzcudum

Detalles del interesante combate entre Uzcudum y Goodfrey, lucidísimo por parte del español a pesar de su derrota.-Disposiciones de la "Gaceta" de hoy

De Madrid

De despacho regio.-El día en los ministerios.-Los restos de la calle Cea Bermúdez; nuevas diligencias judiciales

Madrid 29, de las 15 a las 19.

Disposiciones de la "Gaceta" de hoy

Entre otras disposiciones, la «Gaceta» de hoy publica las siguientes:

Convocando el segundo Congreso nacional del Comercio español en Ultramar, que ha de celebrarse en Sevilla, en Junio del 1929.

Autorizando al ministro de Fomento para que se destinen préstamos sobre trigo, arroz, aceites y otros productos agrícolas las cantidades de anteriores préstamos cancelados.

Nombrando consejero presidente del Consejo de Estado al exministro don Baldo-mero Argente.

Real orden sobre exacciones de Derechos reales y Timbres a las entidades mineras para el régimen económico del carbón.

Disponiendo que se reúnan en Madrid las Asociaciones de secretarios de Diputaciones y Ayuntamientos, para estudiar la resolución del problema de la vivienda económica.

Disponiendo el emplazamiento en Porriño (Pontevedra) del aeropuerto de Galicia.

Autorizando el proyecto de línea aérea de Madrid-Sevilla-Lisboa.

Despacho regio

Despacharon hoy con el Rey en Palacio los ministros de la Guerra y de Marina, a quienes correspondía el turno.

El entierro de un teniente coronel

El Rey ha designado a un jefe del Ejército para que lo represente en el entierro del teniente coronel de Húsares de la Princesa don Juan Ramirez y Ramirez.

El día en los ministerios

En los ministerios de Marina, Gobernación, Trabajo y Hacienda estuvieron despachando los respectivos ministros, que recibieron luego varias visitas de comisiones, representaciones y autoridades, que gestionaban la resolución de asuntos de interés para sus respectivas localidades.

Los restos de la calle Cea Bermúdez.-Un exhorto del juzgado

El juez del distrito de la Universidad de Madrid que entiende en el sumario incoado con motivo de la aparición de restos humanos en la calle de Cea Bermúdez, ha remitido un exhorto al juez decano de Barcelona para que preste declaración la maestra doña María Escudera, que reside en la ciudad condal, y manifieste en qué clase de monedas entregó a la niña María Ortega los 75 céntimos para que le comprase patatas.

La policía detiene a un estafador

La policía de la primera brigada ha detenido en Sevilla a un individuo llamado José Guardiola Ansó, que, como se recordará, acompañaba al súbdito argentino Florián Rivas en sus correrías, cometiendo timos a pretexto de la organización de banquetes y fiestas para recaudar fondos a beneficio de las víctimas del vapor «Princesa Mafalda».

Los estafadores se habían provisto de un sello del Consulado argentino y tenían besalamanos impresos para dar mayor sensación de veracidad a sus invenciones.

Audiencia regia

El Rey recibió en audiencia al teniente general Fontán, al coronel don Alfredo Gutiérrez y al teniente coronel del Tercio señor Gil Zárate.

De Provincias

Algunos estudiantes en Barcelona quieren usar todavía los ya famosos gorros.

BARCELONA

Las gorras estudiantiles y la policía

Barcelona 29.—Los estudiantes aparecieron en la Universidad con las célebres gorras, cuyo uso ha sido prohibido.

La policía aconsejó a varios grupos de estudiantes que se despojasen de dichas gorras, aplazando su uso hasta tanto que el Gobierno lo autorice.

Se ha ordenado al fabricante de los gorros estudiantiles que suspenda la venta de los mismos.

Un joven se suicida porque padecía una enfermedad crónica

Barcelona 29.—Desde el segundo piso de la casa número 34 de la calle de Pallar, se arrojó a la calle el joven de 22 años Cecilio Garcia.

El suicida quedó destrozado contra el pavimento, pereciendo en el acto.

El juzgado ordenó el levantamiento del cadáver, averiguándose que el suicida había adoptado tan desesperada resolución porque padecía una enfermedad crónica.

VALENCIA

La lluvia es perjudicial para la Agricultura

Valencia 29.—Se ha recrudecido el temporal de lluvia.

Durante todo el día llueve copiosamente, haciéndose imposible el tránsito por las calles de la ciudad.

El río Turia ha aumentado más aún su caudal, causando inundaciones.

Las aguas arrastraron muchos objetos y algunos animales ahogados.

Los labradores están alarmados porque la persistente lluvia paraliza las faenas agrícolas y la consideran muy perjudicial para las cosechas.

En el puerto, dado el furioso temporal reinante, se han adoptado grandes precauciones.

ZARAGOZA

La lluvia favorece a la agricultura

Zaragoza 29.—Se ha reanudado el temporal de lluvia con gran satisfacción por parte de los labradores que la consideran muy benéfica para la agricultura.

Del Extranjero

La doctrina de Monroe es desautorizada en la Sociedad de las Naciones por el Delegado de la Argentina.—Un atentado contra el Secretario de la Compañía de Jesús, en Roma.

El match de boxeo entre Paulino Uzcudum y el negro Goodfrey

Los Angeles 29.—A medida que se acerca la hora de la celebración del encuentro entre Paulino Uzcudum y Goodfrey crece la expectación.

Se concede gran importancia al resultado de este combate, especialmente para la carrera pugilística del español, pues su victoria le colocaría como candidato seguro para enfrentarse con Tunney en la prueba definitiva de campeón mundial.

Se han concertado importantísimas apuestas. Uno y otro pugilista se muestran animosos, con excelente preparación y seguros de su triunfo.

El negro Goodfrey vence a Uzcudum por puntos.—Detalles del encuentro.—Han presenciado la lucha más de cuarenta mil espectadores.—El dominio del negro estriba en su corpulencia

Los Angeles 29.—Mucho antes de comenzar el combate entre Paulino Uzcudum y Goodfrey había más de treinta mil espectadores en la pista.

Dada la señal y ante una emoción intensa por parte del público, comenzó el encuentro.

Empezaron ambos luchadores observándose el juego.

Después Uzcudum inició el ataque, propinando buenos golpes a su adversario.

En el segundo encuentro Uzcudum siguió su táctica de ataque con más decisión aún, dando un formidable directo en la cara a Goodfrey.

Este no perdió la serenidad, continuando la lucha con dominio a causa de su mayor estatura y peso.

Uzcudum consiguió alcanzar al negro con un mazazo en la cabeza, que lo hizo vacilar, sacándolo de su pasividad.

Desde este momento Goodfrey parece que dió por terminado el periodo de estudio de su adversario y comenzó a asestar golpes, empujando a Uzcudum a las cuerdas.

Siguió Goodfrey atacando con ventaja hasta terminar el cuarto round.

En el quinto asalto ambos púgiles buscaban el golpe decisivo.

El negro acometía furiosamente, llevando a Uzcudum hasta las cuerdas.

Uzcudum se rehace y a su vez ataca con formidable brio, dominando a Goodfrey y lanzándolo repetidas veces contra las cuerdas.

En estos momentos alcanza el combate la máxima emoción por no estar todavía decidida la victoria.

En el siguiente asalto hay varios cuerpos a cuerpo, y el combate resulta emocionante.

Uzcudum acomete asestando terribles golpes a su contrincante. En pocos minutos Uzcudum descarga sobre él una verdadera lluvia de golpes.

El público aclama frenéticamente a Uzcudum, animándole en la lucha.

Este asalto terminó a favor de Uzcudum que llevó la ventaja.

En los siguientes asaltos, el público animaba a Uzcudum que luchaba denodadamente contra un adversario de mayor peso y corpulencia.

Goodfrey, por su parte, aplicaba certeros golpes a Uzcudum.

En el noveno asalto Goodfrey dió a Uzcudum varios golpes formidables de izquierda y derecha.

Uzcudum respondió con un contra ataque formidable, llevando varias veces al negro contra las cuerdas.

En el décimo buscaban la victoria a toda costa, acometiéndose furiosamente. Se desarrolló una lucha violenta hasta la terminación.

Paulino llevó la ventaja en los dos primeros tiempos y en los cuatro últimos.

Su contrincante tenía la ventaja del mayor peso y estatura y luchó con gran serenidad, siendo sus golpes y su táctica más segura.

El árbitro dió la victoria a Goodfrey.

El combate Uzcudum-Goodfrey ha sido muy bonito

Los Angeles 29.—El combate celebrado anoche entre los púgiles Paulino Uzcudum y Goodfrey, ha sido uno de los más bonitos que se han presenciado en los rings de Norteamérica.

Ambos boxeadores lucharon con verdadero entusiasmo y sin perder los bríos hasta el final.

El público presenció entusiasmado y presa de enorme emoción este encuentro.

Uzcudum hizo una magnífica pelea y soportó mazazos del negro que a cualquier otro pugil lo hubieran puesto fuera de combate.

Se destacó en la lucha la gran valentía de Uzcudum, que contestaba a su adversario golpe por golpe y dando en el ataque más golpes de los que recibió de Goodfrey.

Este llevó la ventaja, en parte por su mayor corpulencia, pero recibió golpes que le afectaron seriamente, y fue lanzado contra las cuerdas varias veces por el español en valentísimas ofensivas.

En el público quedó la impresión de que Goodfrey, resultó ganador solamente por la diferencia de talla.

Ha sido motivo de admiración la resistencia de Paulino frente al negro formidable.

El árbitro, para conceder la victoria a éste, juzgó que los golpes de Goodfrey fueron mejores que los de Paulino.

Presenciaron la lucha más de cuarenta mil espectadores.

Tanto Paulino como Goodfrey fueron ovacionados por el público al terminar el encuentro, siendo especialmente aclamado Uzcudum.

El delegado de la Argentina en la Sociedad de Naciones desautoriza la doctrina de Monroe

Ginebra 29.—En la sesión celebrada esta tarde por la comisión de Arbitraje y Seguridad, se ha producido un hecho excepcional.

El delegado de la Argentina ha hecho unas declaraciones diciendo que creía un deber presentar, en nombre de la verdad histórica, unas observaciones a la redacción del artículo 21 del Pacto. La doctrina de Monroe de que se habla en dicho artículo representa una declaración política de los Estados Unidos. La política contenida en esta declaración o representada por la misma al oponerse en tiempo a las maniobras de la Santa Alianza, nos ha prestado en momentos iniciales de nuestra existencia y por feliz coincidencia de principios un gran servicio que agradecemos ampliamente. Monroe continuará honrando a los Estados Unidos, cuya historia política cuenta, por lo que a servicios prestados a la libertad y a la justicia se refiere, tantas y tan bellas páginas.

Pero sería inexacto dar, como hace el artículo citado, aunque fuese solo como ejemplo el nombre de «entente regional» a una declaración política inaugural que no ha sido aprobada explícitamente por los demás países americanos.

Estas declaraciones del delegado de la República Argentina han producido sensación oficial de la doctrina de Monroe en el seno de la Sociedad de las Naciones.

Todos los miembros de la Comisión de arbitraje y Seguridad convienen en admitir que la VI Conferencia panamericana celebrada en la capital de Cuba, comienza a dar sus frutos.

El Padre jesuita Tacy Benturi, es víctima de un atentado

Roma 29.—En la Residencia de Padres Jesuitas se presentó un individuo, el cual solicitó entrevistarse con el Padre Tacy Benturi, secretario general de la Compañía de Jesús.

Al presentarse el citado Padre, se avallanzó sobre él el desconocido, navaja en mano, hiriéndole y dándose a la fuga.

La herida sufrida por el padre Tacy Benturi, carece de importancia.

Propósitos del Gobierno francés

Paris 29.—«El Eco de Paris» asegura que el Gobierno tiene el propósito de hacer que las Cámaras voten antes de que termine la actual legislatura las leyes militares que les han sido sometidas, hallándose dispuesto en caso contrario a plantear la cuestión de confianza.

Crespones seña desde 3 pesetas y telas preciosas en El Metro y sus Sucursales surtido nuevo.

Informaciones de hoy 1.º

Ayuntamiento

Sesión ordinaria de la Comisión municipal Permanente del jueves 1.º de marzo de 1928:

Borrador del acta de la sesión anterior.

Ratificación del acuerdo adoptado en la sesión anterior sobre concesión de 3.000 pesetas para el monumento que ha de erigirse en Jerez al Excmo. señor marqués de Estella.

Ratificación del acuerdo adoptado en la sesión última sobre concesión de 500 pesetas a la viuda del teniente de navío don Isaac Peral.

Oficio del presidente de la Junta municipal de Ceuca significando el agrado con que han recibido la visita del Centro Filarmónico «Eduardo Lucena».

Fallo emitido por los señores que constituyen la Comisión de Ferias y Festejos sobre el concurso de carteles.

Proyecto de transferencia del presupuesto extraordinario.

Expediente relativo a la solicitud producida por don Alfonso Porrás Rubio, para que se le autorice la traida de aguas del venero de Santa Teresa.

Expediente justificativo de la pobreza de la familia del soldado Manuel González Real.

Recurso interpuesto por don Vicente Paredes Viñas contra el acuerdo adoptado por la Comisión Permanente en sesión de 15 de diciembre último sobre el proyecto de parcelación de la «Huerta Camila» y almacenes del señor Rioja.

Diligencia negativa de la subasta convocada para contratar la colocación de tuberías para aguas en el Paseo de la Victoria y en la Avenida de Cervantes.

Comparecencia suscrita por don Rafael Bojollo Sandell acerca de la percepción del precio fijado a la parcela que ha de expropiarse de su casa número 22 de la calle Alfonso XIII.

Oficio del director de la Casa de Socorro solicitando autorización para adquirir son- das de goma y otros útiles.

Moción del oficial encargado del Negociado de Estadística presentando el censo de ganado caballar y mular de este término municipal.

Presupuesto del arquitecto para la restauración de la fuente del jardín de la Plaza de San Andrés.

Presupuesto del arquitecto para la confección de 100 uniformes con destino a los barrenderos municipales.

Relación de los jornales y materiales invertidos en la semana última en las distintas obras y servicios que se ejecutan por administración.

Instancia del oficial primero de las oficinas municipales don Antonio Carrasco Suárez Varela solicitando un mes de licencia para atender al restablecimiento de su salud.

Instancia de don Jacinto Navas González y de don Rafael Blanco León solicitando

que se les nombre médicos auxiliares sin sueldo de la Casa municipal de Socorro.

Instancia de don Agustín Fragero Serrano y de don José Linares Simón pidiendo que se les exceptúe del pago del arbitrio establecido sobre marquesinas, toldos y cortinas.

Instancias de don Pedro Vilches Vilches, doña Estrella Valenzuela Plantón, don Fernando Villalba Cañero, doña Carmen López, don Francisco Medina Rosal, don Antonio Jiménez Crespo y don Cosme Jáuregui Santibaña solicitando licencia para la apertura de sus establecimientos.

Instancias de doña Fuensanta Serrano Cabanillas, don Ramón García Navajas, don Miguel González Delgado, don Angel Ordoñez Ambrosio, don Nicolás Gaciani Gil, doña Ana Rubio Saez, don Rafael Fernández Rodríguez, doña Antonia García Amado, don Diego Molina Trejo, doña Juliana Casado García y don Juan Valderrama Gallego solicitando que se les incluya, en unión de sus familias, en el padrón vecinal.

Instancia de don Joaquín Costro Domínguez pidiendo que se le dé de baja como vecino de Córdoba.

Instancia de don Fernando Molina Benítez solicitando, a nombre de don Antonio Pineda, que sean ejecutadas las obras de consolidación precisas en la fachada y en el interior de la casa número 23 de la calle Concepción, cuyos desperfectos se han pro-

ducido por consecuencia de las obras de alcantarillado ejecutadas en dicha vía.

Instancias de don Antonio Fernández, don Pedro Tordera Cabrera, don Carlos Serrano Medina, doña María del Valle de la Puerta y Fernández de Córdoba, don Antonio Fernández Vergara, don Manuel Álvarez Cosano, don Ignacio Crespo, don Antonio Moyano Manso y don Enrique Vera Salas, solicitando licencia para ejecutar obras.

Instancia de Francisco Navas Pérez solicitando que se le gratifique el humanitario servicio que prestó extrayendo del Guadalquivir el cadáver de un hombre.

Seis instancias de otros tantos interesados solicitando que se les provea de bragueros para el alivio de las hernias que padecen.

Distribuciones de fondos para satisfacer las obligaciones de los presupuestos ordinario y extraordinario en el mes de Marzo.

Extracto de los acuerdos adoptados por la Comisión Permanente en las sesiones celebradas durante el pasado mes de Enero.

Decreto de la Alcaldía concediendo inhumación gratuita en panteón familiar al cadáver del vecino de esta capital don Antonio Carmona Yepes.

Cuentas favorablemente informadas.

Terreno para Cabras

Se arrienda desde el día en la dehesa de «La Porrada». Para tratar de precios y condiciones en la calle Pedro López, 13, de diez a una de la mañana.

Cortes de Traje para caballero en El Metro y sus tres Sucursales surtido nuevo, desde lo más barato a lo mejor.

El acontecimiento de hoy Jueves en el GRAN TEATRO

A las diez de la noche:

Grandioso debut de la magnífica Compañía de Opereta y Zarzuela de la eminente

EUGENIA ZUFFOLI

la admirable artista, tan aplaudida del público cordobés.

Hoy Jueves, debut con

La Duquesa del Tabarín

Mañana LA DAMA DE LA ROSA.

El sábado, estreno de éxito formidable: **La del Soto del Parral**, el éxito lírico más grande de la actual temporada en Madrid.

Esta breve actuación de **EUGENIA ZUFFOLI** en Córdoba, constituirá un verdadero acontecimiento, ya que el escenario del **GRAN TEATRO** permite presentar las obras con todo lujo de detalles.

La Feria de Córdoba

empezará este año el día
7 de Mayo

Festividad de la Aparición de San Rafael

De Radio

Programa para el día 1

MADRID. (U. R.) EAJ 7.

De 11'45 a 12'15: Nota de sintonía. Calendario astronómico. Santoral. Recetas culinarias, por don Gonzalo Avello. Campanadas de Gobernación. Noticias de Prensa. Cotizaciones de Bolsa. Programas del día. Señales horarias. Fin de la emisión.

De 14'0 a 15'30: Sobremesa. La orquesta Artys: «El triunfo del diestro» (pasodoble), Muñoz Aceña. «El jardín de las caricias» (java), Font de Anta. «Saltar e beilar» (jota gallega), Abad Alday. «Las espigas» (fantasía), Luna y Brú. Boletín meteorológico. Información teatral: «La bohème» (Vecchia zimarra), Puccini. «Hernani» (Infelice e tuo credei), Verdi. «Los gavilanes» (prólogo), Guerrero. Intermedio por Luis Magina. La orquesta: «Rapsodia andaluza» a) Zapateado. b) Soleá. c) Granada. d) Rondeña gitana, Ross. Bolsa de trabajo. Noticias de Prensa. Servicio especial para Unión Radio, suministrado por el diario «A B C». «El profeta» (marcha), Meyerbeer. Fin de la emisión.

De 19'0 a 20'30: Orquesta Artys: La niña mimada» (fantasía), Penella. «Freischütz» (fantasía), Weber. Intermedio. Artes plásticas en general, por don Mariano Padilla: «El arte en Egipto, Caldea y Persia». Música de baile. Transmisión de la orquesta Ramalli, del Hotel Ritz. Fin de la emisión.

De 21'30 a 0'30.—Cursos radiados: Lcción del curso de Lengua francesa, a cargo del profesor M. Rieu-Vernet. Emisión retransmitida por las estaciones de Bilbao (EAJ 9), San Sebastián (EAJ 8) y Salamanca (EAJ 22.) Campanadas de Gobernación. Señales horarias. Últimas cotizaciones

de Bolsa. Transmisión del concierto que ejecutará en el Hotel Nacional la banda que actúa en dicho hotel. Primera parte: «Vito» (pasodoble), Lope; «A orillas del Sebau» (canto árabe), Sellenit; «La del Soto del Parral» (selección), Soutullo y Vert. Intermedio: Monna Lissa (cancionista). «Cuatrerrita», Pérez Monis y Diez Cepeda; «Pantallón», Pérez Monis y Diez Cepeda. Segunda parte: «La santa espina» (sardana), Morera. «Las castigadoras» (fox-trot y schotis) Alonso. «Una noche en Calatayud» (fantasía), Luna. Intermedio: Monna Lissa (cancionista): «A cierto Rey», M. y V. Romero. «Panderetas», Puches y Dotras Vila. Alborada de la zarzuela «El señor Joaquín», Caballero. «El barberillo de Lavapiés» (selección), Barbieri. «Corazón gitano» (pasodoble), Martín Domingo. Noticias de última hora. Servicio especial para Unión Radio suministrado por el diario «A B C». Música de baile. Transmisión de las orquestas Palermo y Crickett, del Alcázar. Cierre de la estación.

SEVILLA. (EAJ 5).

Sobremesa de 14'0 a 15'0: Orquesta de la estación: «Retrechera» (pasodoble), Boixader. «Nati la modernista», Telmo Vela. «El juicio oral». Lecturas. Rondalla Radio: Varios números de música española.

De 21'30 a 23'30: Orquesta de la estación: «Chispero» (pasodoble), Sánchez de la Rosa. Noticias de Prensa. Cotizaciones de Bolsa y mercados. Boletín meteorológico. Rondalla Radio: «No aprietes», José Lerma. Selección de la zarzuela en un acto, de los hermanos Quintero, música del maestro Serrano, «La reina mora», por el cuadro artístico de la estación. Cierre de la estación.

Consuelo.

“Córdoba Gráfica”

Hemos recibido el número 82 de esta publicación regional, correspondiente al día 29 del pasado mes de Febrero, conteniendo, entre otros, los siguientes escritos:

Hagamos justicia, por José Sarazá Murcia; Vida cordobesa: El Centro Artístico y los Artesonados de Lucena, por M. Durán de Velilla; El Centro Filarmónico; Hombres inmortales: Julio Verne y Cánovas del Castillo; Triste, por A. N.; Sección de noticias; Historia de Medina Az-Zahara, en folletín encuadernable, por F. Javier Somet, y otras amenidades.

Contiene, como siempre, una amplia y detallada información gráfica de cuantos asuntos notables han ocurrido en la pasada quincena, destacándose el Baile infantil del Circulo de la Amistad, La reunión de profesores de orquesta; La constitución del Ateneo Escolar Veterinario, y diversos motivos del pasado Carnaval.

“El Figaro Cordobés” y el Ateneo Escolar

El próximo domingo, si lo permite el tiempo, los jóvenes que componen la Tuna Escolar, en unión de la notable agrupación musical y coral «El Figaro Cordobés», recorrerán nuevamente nuestra ciudad. Por la mañana visitarán casas particulares y redacciones de periódicos locales, y la tarde la dedicarán a visitar Circulos, con objeto de reunir alguna cantidad que contribuya a la fundación del Ateneo Escolar en esta ciudad.

También visitarán por la mañana el excelentísimo Ayuntamiento y Gobierno civil.

Merecen plácemes los simpáticos elementos que componen «El Figaro», que de una manera tan leal están prestando su valiosa cooperación a los jóvenes escolares.

Si desea

comprar bueno y barato, en las

Bodegas y Destilerías de Cruz Condo

encontrará clases inmejorables a

Precios económicos.

COÑACS destilados de Vinos de Moriles, desde 2'85 pesetas litro.

AGUARDIENTES secos y dulces, destilación especial, desde 1'70 ptas. litro, PONCHE, ROM JAMAICA SUPERIOR, GINEBRA, OJÉN.

Vinos de Montilla y Moriles de la propia cosecha, secos y dulces y para Consagrar, a precios de competencia.

Vinagres de yema, a treinta y cinco céntimos litro.

En el Despacho de la Bodega, Fray Luis de Granada, se vende desde un litro en adelante.

SE SIRVE A DOMICILIO

Teléfono 663

Noticias locales

Madrina de guerra

Jesús Sánchez Gálvez, legionario de la primera bandera, en el depósito de Dar Riffi. Cuenta, solicita madrina de guerra.

Necrológica

Victima de cruel dolencia ha fallecido la virtuosa señora doña Dolores Villalón Belmonte, viuda del teniente coronel Moscoso. La finada, modelo de esposas y de madres y perteneciente a distinguida y popular familia cordobesa, era estimadísima en esta ciudad.

A su hermano Rafael, amigo nuestro, y a sus hijos, enviamos la expresión sincera de nuestra cordolencia.

ANTONIO LUNA

MÉDICO CIRUJANO

de la Beneficencia Municipal (Casa de Socorro).

Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6.

BLANCO BELMONTE, 4.

CÓRDOBA

J. ROMAGUERA

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS

Especialista del Dispensario y Clínica de la Cruz Roja.

SAN FELIPE n.º 3

De Toros

Las primeras corridas de toros en España

El próximo domingo, día 4 del actual, se celebrarán en Barcelona y Valencia las primeras corridas de toros de España.

Según nos informan, el cartel de Barcelona está ultimado en la siguiente forma:

Seis toros de don Argimiro Pérez Tabernerero a cargo de Nicanor Villalta, Joaquín Rodríguez (Cagancho) y Vicente Barrera.

La combinación de Valencia es como sigue:

Seis toros del marqués de Guadales para Valencia II; Enrique Torres y Gitanillo de Triana.

Ya vemos que los catalanes y valencianos son más madrugadores que los andaluces.

¡Y luego dicen que por esas tierras no hay afición!

A la empresa de Madrid habrá que hablarle en papel sellado

La empresa de Madrid se ha puesto en un plan que seguramente habrá que hablarle en papel sellado y de veinticinco pesetas por lo menos.

Por si eran pocos los inconvenientes con que tropezaban la mayoría de los toreros para torear en la plaza de Madrid, ahora tendrán que reunir nuevos requisitos.

Primero. Los matadores de toros que no sean contratados para torear en el abono, no podrán ser ajustados para las corridas extraordinarias que se organicen por la empresa o por alguna otra entidad como la Cruz Roja, Montepío de Toreros, Asociación de la Prensa, Diputación provincial etcétera.

Segundo. Para poder contratar a los matadores de novillos que sean debutantes

y a los que no hubieran toreado en la temporada anterior, será preciso que dentro de la actual temporada la hayan actuado antes en las plazas de Sevilla, Valencia o Barcelona.

Después de estas nuevas condiciones que impone la empresa de Madrid, además de las muchas que ya tiene, no será nada extraño que cualquier día salga exigiéndole a los diestros el título de Marqués para poder torear en la plaza de la corte.

Ya viene el nuevo fenómeno.

Ayer salió de América con rumbo a España, el nuevo fenómeno mejicano, Armillita chico. Este llegará a Barcelona del diez al doce del mes actual.

Hay gran expectación en toda España, por ver torear a este joven matador de toros.

Celebraremos muy de veras, se confirme la fama de que viene precedido el citado diestro.

El señor Molina aún no tiene hecho nada en firme para la próxima feria de Mayo.

Pese a los muchos comentarios que hay sobre las combinaciones que nos dará el señor Molina en nuestra próxima feria de Mayo, hoy por hoy, podemos decir que no hay nada hecho en firme, cosa que nada tiene de extraño puesto que aún quedan dos meses largos para poder ultimar el cartel.

Lo que sí podemos asegurar es que el señor Molina está haciendo activas gestiones para darnos las mejores corridas de toros y novillos que le sean posible.

Palítrique.

Duque de Rivas

Concurso de canto «jondo»

Anoche se celebró en el Duque de Rivas un concurso de canto «jondo».

Muchos aficionados tomaron parte en el mismo.

Y cantaron mucho. ¿Bien? No. Se jugaba en el concurso una copa, y sin embargo, no sé si por miedo o por reparo, el asunto fué que la copa se otorgó casi sin competencia.

El Niño de Talavera, que cantó estilo de Juan Brevas, el único que dijo algo que mereciera la pena, fué el que consiguió el galardón.

El Niño de Marchena cantó mucho ¡hasta seguidillas! El público le aplaudió con entusiasmo y le hizo repetir en diferentes ocasiones.

Esta noche se estrena la comedia admirable de José María de Granada, «La niña de los sueños».

La obra, según la fama de que viene precedida, será un éxito seguro.

Almacenes Hierro Aragón

Asombrosa liquidación de telas blancas, negras, colchones, colchas, mantas, cortinas, stores, arcones, toallas, manteles, servilletas y artículos de punto.

Sección liquidadora de saldos y retales de géneros de algodón, seda, hilo, lana, a cualquier precio.

Almacenes

Hierro Aragón

Calles Librería y Ayuntamiento

Ropa hecha para mecánicos y telas azules tinte firme, en El Metro y sus tres Sucursales gran surtido.

De la Alcaldía

En cumplimiento de lo preceptuado en el artículo 145 del vigente Reglamento para el Reclutamiento y Reemplazo del Ejército, el domingo próximo 4 de Marzo se constituirá en estas Casas Consistoriales la excelentísima Corporación de mi presidencia, con objeto de conmenzar el juicio de clasificación y declaración de soldados de los mozos adscritos al reemplazo del corriente año, continuando dicho acto público a la misma hora de los días siguientes hasta su terminación.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados, a fin de que al llamarlos por los números de orden del alistamiento comparezcan personalmente para ser tallados, vacunados y reconocidos facultativamente y expongan las exclusiones o motivos que tengan para eximirse del servicio de las armas, evitando de ese modo las responsabilidades en que de lo contrario pueden incurrir.

Córdoba 28 de Febrero de 1928.—Rafael Cruz Conde.

Estómago - Intestinos - Hígado

Especialista Bernal Blancafort

M. de Boil, 1, esquina a Gondomar

R. I. † P. A.

LA SEÑORA

Doña Dolores Villalón Belmonte Viuda de Moscoso

Ha fallecido el día 29 de Febrero de 1928, a los 45 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

Su director espiritual don Sebastián Crespo Cuesta, su desconsolada madre D.^a María Rosario Belmonte Carmona (viuda de Villalón), su hija D.^a María de la Concepción, hijo político D. Rafael Torres-Pardo y Asas (capitán de Caballería), hermano don Rafael Villalón Belmonte, hermanos políticos doña Antonia Simón Navarro y doña Concepción Moscoso (viuda de Martín), sobrinos, sobrinos políticos y demás familia, ruegan a sus amistades asistan al funeral que se celebrará hoy 1.º de Marzo a las cuatro de la tarde, en la iglesia parroquial de San Miguel.

El duelo se recibe en la Iglesia y se despide en el Cementerio.

No se invita particularmente.

Pellizas, Gabanes y Gabardinas en El Metro y Sucursal calle Concepción se vende con gran rebaja de precios.

Información telefónica

Hoy saldrá para la península la primera expedición de licenciados de Marruecos

La jornada regia en Málaga.-Ha zarpado con rumbo a Inglaterra el acorazado "Nelson" llevando a bordo al príncipe Jorge.-Firma de Guerra

De Madrid

El Cardenal Primado emprende un largo viaje por varias provincias.-Lo que opinan los técnicos acerca de los restos de la calle Cea Bermúdez

Madrid 1, de 1 a 4 de la madrugada.

Un telegrama de Paulino Uzcudum.-El púgil vasco no se conforma con la calificación del árbitro y asegura que ganó el combate a Goodfrey

Paulino Uzcudum ha dirigido un despacho a un pariente suyo residente en San Sebastián, notificándole el resultado del encuentro que ha sostenido con Goodfrey en Los Angeles y diciendo que no se conforma con el fallo del árbitro, ni siquiera con la calificación de match nulo, porque él, a su juicio, ha ganado el combate y corrobora esta creencia la Prensa con sus juicios y el público con sus manifestaciones a la terminación del encuentro.

Dice que el fallo del árbitro produjo un escándalo fenomenal y que se propone recurrir en alzada.

Los restos humanos hallados en la calle de Cea Bermúdez

El doctor Maestre ha notificado a los periodistas que los trabajos de laboratorio realizados en los huesos hallados en las excavaciones de la calle de Cea Bermúdez han permitido reconstituir tres esqueletos como de cinco a doce años, correspondientes a tres niñas que no han llegado a la pubertad.

Solo a uno de ellos le falta un peroné que corresponde a la contextura de patizambo.

Dice que según la opinión de los médicos las víctimas debieron morir en el mismo lugar en que fueron hallados los restos, pues en los cadáveres que no son movidos del lugar del primitivo enterramiento se encuentra la carne apelmazada con los huesos y no los huesos descarnados en parte como sucede cuando se cambian de lugar.

También se cree que una de las víctimas caería sobre las monedas que fueron halladas con los restos humanos, pues uno de los huesos presenta señales del carden-

nillo y unas monedas substancia calcárea del hueso.

Dentro de tres días se conocerá el dictamen de los médicos, el cual es esperado con verdadera ansiedad por el público, cuya expectación se sostiene en este misterioso asunto.

El cardenal Primado

Ha marchado a Sigüenza el cardenal Primado.

Después de su estancia en dicha ciudad, marchará a Ciudad-Real, a Plasencia, al Monasterio de Guadalupe y a Guadalupe.

La Asamblea Nacional

Pasadas las vacaciones de Carnaval, se han reunido las secciones quinta y séptima de la Asamblea Nacional.

El regreso de Yanguas

Ha regresado de Linares el presidente de la Asamblea Nacional don José Yanguas Messia,

Sentencia absolutoria

Se conoce la sentencia dictada en el proceso seguido contra el vizconde de Cussó.

La sentencia ha sido absolutoria con todos los pronunciamientos favorables para el procesado, ya que la prueba testifical fué totalmente favorable demostrándose que en sus negociaciones obraba como director técnico de la agencia que representaba, y no como funcionario del Consejo de la Economía Nacional.

Una conferencia

En la Unión Patriótica pronunció una conferencia el doctor Codina sobre «Cultura española».

La muerte de Vázquez Mella

Se reunió la Comisión municipal permanente, acordándose que conste en acta el sentimiento de la corporación por la muerte de Vázquez Mella y que se erija un busto a su memoria y se dé su nombre a una calle de Madrid.

Una cátedra de estudios hispano-americanos

El Gobierno portugués ha acordado crear una cátedra de estudios hispano-americanos en la Facultad de Lisboa.

Escamotean varios billetes

En el Banco Español de Crédito se encontraba ayer efectuando una operación José Garabie Martín, empleado de una casa comercial, cuando un individuo le llamó la atención, diciéndole que se fijase en el suelo, porque se le había caído un billete.

José vió que, en efecto, había en el suelo un billete del Banco y lo recogió, dando las gracias al desconocido.

Este desapareció seguidamente.

Momentos después notó José que le faltaban varios billetes por valor de 5.200 pesetas.

Del hecho dió conocimiento a la policía.

El estado de Palacio Valdés

Continúa en cama el ilustre novelista don Armando Palacio Valdés a causa del accidente que sufrió días atrás al apearse de un tranvía en la calle de Goya.

Los médicos han aconsejado que se le haga una radiografía para observar si hay o no fractura incompleta del fémur.

Firma de Guerra

El Rey ha firmado varios decretos de Guerra, entre ellos los siguientes:

Concediendo la gran cruz del Mérito militar con distintivo blanco al ministro de la Guerra de Portugal y al gobernador militar de Lisboa.

Disponiendo el cese en la dirección general de Campañas del general de división don José Fernández Heredia.

Concediendo varias condecoraciones a jefes y oficiales del ejército.

Idem la laureada de San Fernando al teniente coronel don Sebastián Mola, fallecido en campaña.

El licenciamiento de soldados de Africa

Tetuán 29.—Mañana, en el vapor «Escapio», saldrá la primera expedición de licenciados para la península, con soldados de Alcántara, Albacete, Murcia, Soria, Castellón y Valencia.

En el vapor «Lulio» saldrá la expedición de soldados de Galicia, Asturias y León.

El total de licenciados es de mil.

De Provincias

Una protesta contra el resultado del partido entre el Valencia y el Betis de Sevilla

BARCELONA

Un sumario por estafa

Barcelona 29.—Se ha abierto sumario por estafa contra varios individuos que realizaban pignoraciones de automóviles que se declaraban vencidas, comprando después los vehículos a bajo precio.

Esto se hacía por un procedimiento complicado y representaba una productiva industria.

Se calcula que dichos individuos han cometido estafas por valor de 80.000 pesetas.

De estos manejos se ha tenido noticia por la denuncia de uno de los perjudicados.

Banquete a un dramaturgo francés

Barcelona 29.—En el Hotel Colón se han reunido varios literatos, periodistas, escritores y autoridades catalanas, para homenajear con un banquete a Mr. Lenormand, celebrado dramaturgo francés.

HUELVA

Aparece el cadáver de un niño de ignorada procedencia

Huelva 29.—En el lugar conocido por Arroyo Tariquejo, fué hallado el cadáver de un niño por el vecino de Carteya Manuel Zamorano Rodríguez.

Se dió aviso al juzgado, que se personó en el lugar citado, efectuando las diligencias del caso.

El cadáver no ha sido identificado, pero se supone que pertenece a uno de los niños que iban en la caravana de gitanos que pereció al vadear el río Piedra, en Villanueva de los Castillejos.

JAEN

Asesinato de un guarda jurado

Baeza 29.—Ha sido víctima de un crimen el guarda jurado José Choza.

Este gozaba de excelente reputación y era estimadísimo por su honradez. No se le conocían enemistades. Prestaba servicio en una finca con otro guarda.

En ocasión en que se encontraba solo ha sido víctima de una asechanza. Parece que los criminales aprovecharon esta ocasión para realizar el atentado.

Este se cometió en un terreno poco frecuentado.

Se ha comprobado que hubo lucha. Al lado del cadáver se encontró una carabina y una pistola.

La víctima presentaba varias heridas en la cabeza, cara y otras partes del cuerpo.

Las heridas de la cabeza debieron producirse con un objeto contundente.

LA CORUÑA

Ha llegado Rayito

La Coruña 29.—Procedente de Lima ha desembarcado en este puerto el diestro sevillano Rayito, que tan buena temporada ha hecho por tierras de América.

LOGROÑO

La Confederación Nacional de Viticultores

Logroño 29.—La Junta de Confederación Nacional de Viticultores celebró sesión y adoptó los siguientes acuerdos: establecer en Madrid una Oficina de la Confederación; publicar un «Boletín», órgano de dicha entidad; enviar copia del proyecto de reglamento a las asociaciones regionales para que formulen observaciones que resolverá en definitiva el Consejo.

Se concretaron las instrucciones para la próxima actuación de los vendedores. Insistir en la petición de que los vinos embotellados lleven una etiqueta con el precio en venta; pedir que se conceda a la Confederación un puesto de vocal en la Junta de Crédito Agrícola, y solicitar del Estado una subvención para la Confederación.

MÁLAGA

La jornada regía en Málaga

Málaga 29.—Cerca de la una se dirigieron nuestra Soberana y sus hijos a la finca «El Retiro», donde el marqués de las Nieves había invitado a almorzar a las personas reales.

El almuerzo fué de veintisiete cubiertos, teniendo asiento en la mesa, con doña Victoria y sus augustos hijos, todo el séquito, el príncipe Jorge, el duque de Santangelo y marqueses de Montealegre y Lécera.

Terminado el acto, la Soberana recorrió

los magníficos jardines de la finca, elogian-do mucho los maravillosos saltos de agua que tiene «El Retiro».

Las personas reales tomaron el te en la finca «La Cónsula».

Además de doña Victoria, sus hijos y séquito, estuvieron invitadas las autoridades locales y distinguidas familias de la aristocracia malagueña.

La Soberana, con su séquito, regresó al hotel a las seis de la tarde.

El príncipe Jorge reintegróse anoche al «Nelson», que hoy zarpará de nuestro puerto.

Después del te en la «Cónsula», don Jorge estuvo en el hotel Príncipe de Asturias a despedirse de la princesa Beatriz, de la Soberana española y de los infantes don Jaime, doña Cristina y doña Beatriz.

Doña Victoria y sus hijos, después del te concurren a los salones de la Sociedad Filarmónica, donde había anunciado un concierto por el celebrado violinista Costa, a las seis y media de la tarde.

Ha zarpado el acorazado «Nelson», llevando a bordo el príncipe Jorge

Málaga 29.—Ha zarpado el acorazado «Nelson», de la escuadra inglesa, llevando a bordo al príncipe Jorge. Fué despedido por la familia real.

VALENCIA

Protesta contra el fallo de un partido

Valencia 29.—El capitán del Club Valencia, señor Amorós, ha protestado contra el acta del partido celebrado ayer entre el Valencia y el Balompié sevillano, fundándose en que el segundo tanto fué logrado en franco «of said» por los sevillanos y que el árbitro dejó de pitar varios castigos.

Del Extranjero

Incidente en la frontera polaca.—Otras noticias.

Incidente en la frontera polaca

Luck (Polonia oriental) 29.—Ayer atravesó la frontera una partida formada por diez y siete individuos armados, que atacaron la oficina de la Administración de bosques, en territorio polaco.

La partida pudo abandonar el territorio sin ser alcanzada por un destacamento que salió en su persecución.

Chocan un automóvil y un tren

Chicago 29.—En un paso a nivel de Granitecity han chocado un tren y un automóvil que intentaba atravesar la vía.

Han resultado ocho personas muertas a consecuencia del accidente.

Hace falta un verdugo

Atenas 29.—El Gobierno tiene una pequeña preocupación a causa de que desde el fallecimiento del último verdugo no se ha presentado ningún solicitante para cubrir la vacante.

A pesar del sinnúmero de anuncios publicados no se ha recibido ninguna solicitud.

En vista de ello, se discute en el seno de Gabinete la cuestión de adoptar el fusilamiento para cumplir las sentencias de pena capital.

En un accidente de aviación perece un célebre aviador japonés

Tokio 29.—Efectuando pruebas de un aeroplano, en el que se proponía realizar la travesía del Océano Pacífico, se originó un accidente, pereciendo el famoso aviador japonés Jukichis-Goto.

Además resultaron ocho personas heridas de gravedad.

La catástrofe ha producido gran consternación.

El acuerdo sobre Tánger

Londres 29.—El ministro de Relaciones ha anunciado que la firma del acuerdo franco-español será precedido de una conferencia de técnicos.

El guitarrista Segovia

Cherburgo 29.—A bordo del trasatlántico «Deutschland», procedente de Nueva York, ha llegado el guitarrista cordobés don Andrés Segovia.

El Diabolo en Palacio

Novela histórica original de don Ramón Ortega y Frías

Publicación autorizada por la Casa Editorial de don Manuel Castro.—Madrid.

sume de manera que puede decirse que está en perpetua agonía.

—¡Desdichado!

—Le he preguntado al doctor Oliveros, cuya opinión vale mucho, y me ha dicho terminantemente que es imposible que don Carlos recobre la salud, porque necesitaría como principal medicamento cambiar de vida, respirar el aire libre, pasearse, distraerse, y todo esto es precisamente lo que le falta.

—La verdad es, que si cualquiera de nosotros se nos colocase en la misma situación, dejándonos a solas con nuestras tristes ideas y nuestras amarguras, sin consuelos, sin esperanzas...

—Yo moriría muy pronto.

—Yo también.

—No amo a don Carlos, ya lo sabéis; pero me parece una crueldad lo que con él se hace. Mucho hubiera ganado con ir a la Inquisición, porque allí se le hubiera condenado en absoluto.

—Ya sabéis que su majestad...

—Ha tenido que sujetarse a las circunstancias y a muy graves consideraciones de Estado.

—Sí.

—Nuestro deber es penoso; pero tenemos que cumplirlo.

—Y como está probado el delito de herejías y otros de no menor importancia, los será preciso pronunciar una sentencia de muerte.

—¡Oh!...

—Y ya sabéis que su majestad es la rectitud personificada, esclavo de sus deberes, esclavo de la justicia.

—Aprobará la sentencia.

—Sí, la aprobará, aunque tenga que destrozarse el alma.

—Lo peor es que nada podemos hacer en favor de don Carlos.

—Pues es preciso que busquemos un medio de aliviar su desgracia sin faltar al cumplimiento de nuestro deber.

—Si eso fuese posible...

—Dios es misericordioso sin dejar de ser justiciero. Si algún odio abrigáis contra don Carlos...

—Contra él precisamente, no, porque ya he olvidado las ofensas que me hizo; en quien no puedo pensar con calma, es en ese intrigante misterioso a quien llaman el diablo.

—Cuando el príncipe haya salido de su prisión o haya muerto—repuso el cardenal Espinosa—, ese diablo nos dejará en paz a todos. El tiempo os convencerá.

—Bien sabéis, señor cardenal, que mi esposa, con su vehemencia de mujer...

—Comprendo.

—Supongo que su opinión es distinta a la nuestra.

—Por eso no debéis decirle lo que pensamos sobre este asunto.

—Es el caso que...

—Amigo don Ruy, no olvidéis que una cosa es la benevolencia, el amor o la ternura, y otra la debilidad.

—Lo confieso, alguna vez...

—Habéis sido débil.

—Sí.

—Pues esa debilidad tiene algo de pecaminosa.

—¿De veras?—preguntó cándidamente Ruy Gómez.

—Cuando yo os lo digo...

—Me enmendaré, os lo juro.

—Suponed que tratáis de hacer una buena obra, y que sabéis que vuestra esposa opina que no debéis hacerla. ¿No es poner vos mismos estorbos el ir a consultarle o participar vuestra resolución?

—Ciertamente.

—No hariais el beneficio y la culpa sería vuestra.

—Comprendo, comprendo.

—Ni una sola palabra debéis decirle de este asunto.

—Desenidad.

—Después, cuando todo haya concluido, yo me encargaré de convencer a vuestra esposa...

—¡Convencerla!—replicó Ruy Gómez como quien oye hablar de lo inverosímil.

—¿Y por qué no?

—Por la sencilla razón de que es imposible.

—La convencerá el tiempo.

—Mi esposa es muy buena en todos sentidos, es casi una santa, y me ama con locura; pero cuando tiene una opinión...

—Dejadla, pues.

—Me parece lo mejor.

—Puesto que me habéis prometido no ser débil...

—Y probaré que sé cumplirlo.

—Meditad, buscad un medio para favorecer al desdichado príncipe, y si alguno se os ocurre...

—Fío en vuestro talento.

—Yo también meditaré.

—Dudo que nuestros nobles deseos se cumplan.

—Nos ayudará Dios.

El cardenal no quiso desde luego hablar de la fuga del príncipe don Carlos, porque hubiera inspirado desconfianza.

Dió el primer paso aquel día, dejando para otro lo demás.

Ya estaba preparado el ánimo de Ruy Gómez de Silva, que era lo que de pronto interesaba. Muy poco más hablaron. Espinosa, muy satisfecho, se despidió y salió. Pensativo quedó el esposo de doña Ana.

—El cardenal tiene razón—decía—: hemos exagerado, hemos ido más allá de donde debíamos, y casi, casi nos hemos ensañado. Mucho me ha hecho sufrir don Carlos; pero debo considerar que es un niño enfermo y cuya razón no está sana. En cuanto a mi esposa, he prometido no ser débil, y cumpliré mi promesa.

Efectivamente, Ruy Gómez de Silva había de dar muy pronto una prueba de entereza de carácter.

CAPÍTULO CVI**Escenas a medias**

El día siguiente fué en apariencia de completa calma, y sin embargo nunca habían trabajado tanto los unos y los otros.

No había salido el paje; pero en cambio Diego apenas estuvo en casa una hora para comer y hablar con Pero León.

Fray Bernardo dió las órdenes convenientes, suponiendo que cuando llegase la noche no habría dificultad para apoderarse de Luis. Todos esperaban con ansiedad creciente.

El cardenal y Ruy Gómez se habían visto preguntando el primero al segundo:

—¿Habéis encontrado algún medio?

—No—respondió el de Eboli.

—Seguid meditando.

—Reconozco mi torpeza, señor cardenal.

—La constancia puede mucho.

—Confío en vos.

—Abrigo la esperanza de que conseguiremos realizar nuestro humanitario propósito.

—¿Qué habéis pensado?

—Os lo diré mañana cuando perfeccione mi plan.

—Debo participaros que he cumplido mi promesa, y que ni una sola palabra he dicho a mi esposa, a pesar de que me ha hecho muchas preguntas sobre este asunto.

—Muy bien.

—Don Carlos sigue apurando nuestra paciencia.

—¿Pues qué hace?

—Burlarse de nosotros, pues aún recibe noticias de cuanto sucede, y esta mañana me dijo que un esbirro de la Inquisición había sido castigado con una paliza por ser demasiado curioso.

—¿También sabe eso?

—Y mucho más, a lo que he podido entender.

No pudo Espinosa disimular su disgusto. —¡Oh!—murmuró—. La culpa no es de don Carlos, sino de ese miserable...

—El diablo.

—Sí.

No quiso Espinosa seguir tratando de este asunto, porque hubiera tenido que nombrar al paje, y no le convenia hacerlo así.

Separáronse, pues, sin que la conversación ofreciese gran interés.

Llegó la noche tan deseada por el dominico.

Por los alrededores del alcázar viéronse vagar algunos hombres vestidos de negro.

La infeliz Blanca estaba en su habitación y hablaba con su paje.

Los dos parecían muy preocupados, aun-

CURACION DE LAS HERNIAS

INTERESA SABER: Que el reputado y peritísimo ortopedista de Barcelona, con nombre oficialmente registrado, señor **Torrent**, estará en **CÓRDOBA** y en el **Hotel España y Francia** únicamente el domingo próximo día 4 de Marzo y recibirá a cuantas personas estén quebradas y quieran curarse con sus tan notables aparatos que son indiscutiblemente lo mejor que existe y se conoce, porque dan salud y vida. Hombres, mujeres y niños deben usarlos. Miles de curados agradecidos los pregonan. Infinidad de eminencias médicas los prescriben, como muchos son también los médicos que para sus propias hernias con gran satisfacción los usan. Ahorran salud, tiempo y dinero. Ni abultan ni molestan, adaptándose como un guante. No hay más allá, siendo por tanto el remedio sublime, práctico y seguro, de todos los herniados. Rechazad siempre todo aparato que no sea del especialista señor **Torrent**, de nombre oficialmente registrado. Acudid siempre a dicho acreditado ortopedista; no dejéis de visitarle y tened muy presente que se hallará en **CÓRDOBA** y en el **Hotel España y Francia** únicamente el domingo próximo día 4 de Marzo.

NOTAS.—En **UTRERA** el día 2, en el **Hotel León de Oro**; en **JEREZ** el día 3, en el **Hotel Victoria**, y en **MONTORO** el día 5, en el **Hotel La Madrileña**.

Talleres y despacho en Barcelona: **Unión, 13, CASA TORRENT.**



Gran Bar Restaurant España y Francia

Instalado a la moderna.—Vinos y licores de las mejores marcas.—Comidas a la carta y por cubiertos.

Se sirven banquetes dentro y fuera de la población.

Propietario, **Francisco González**
CÓRDOBA

Carbones minerales

Almacenes de S. Rafael

Felipe Carracedo Amor

Avenida de Canalejas, 6.—Córdoba

¿Es usted elegante y viene a Córdoba?

NO DEJE DE VISITAR LA NUEVA **Sombrerería de Felipe del Valle**

Mascotas desde diez pesetas en adelante. Siempre lo mejor y más nuevo. Especialidad en la confección del sombrero cordobés
Alfonso, XIII, 16 (junto al Gobierno Civil)

Luz por gasolina

La mejor como alumbrado supletorio y para casas de campo.—Lámparas de 25 a 750 bujías, sin humo, olorni peligro de explosión.—Pedidos: **Claudio Marcelo**, 13. Almacén de Pianos. Córdoba.—Catálogo gratis.

RELOJES A PLAZOS. Hasta 15 meses por crédito.—Cronómetros Longines, Invar y otros.—Lujosos relojes de pared.

RELOJERÍA ROYAL

ALFONSO XIII, 36

Descuentos a revendedores

¿CALLOS?

En tres días estirpa totalmente callos y durezas, ojos de gallo y juanetes, el patentado **UNGÜENTO MÁGICO**. Rechazad las imitaciones.—En farmacias y droguerías, 1'50 pesetas.—Por correo 2 pesetas.—**Farmacia Puerto**. Plaza San Ildefonso, 5. Madrid.

¿Por qué posee tanta fama el establecimiento de calzados

Ciudad del Betis?

Porque solo vende "**Calzados Estrany**" que son los de mejor calidad, los de más alta presentación y los de mayor economía.

Claudio Marcelo, 1